
Nr.7 August 2023

Снова в школу! 
Буквально за неделю до Дня знаний у нас были 
следующие данные по школам: в школу Нарва-
Йыэсуу поступят 10 учеников первого класса. В 
школе обучается 104 ученика.
В Синимяэскую основную школу идут учиться 12 
первоклассников, общее число учеников в школе 
составляет 108 человек.
         По словам советника горуправы по вопросам 
образования и культуры Имре Лийва, опыт 
показывает, что эти цифры еще могут измениться – 
точное количество учащихся можно будет назвать 30 
августа. 
Торжественные линейки, посвящённые началу 
учебного года, состоятся в 10:00 в школе Нарва-
Йыэсуу и в 12:00 — в Синимяэской основной 
школе.
Поздравляем всех с началом учебного года! 

Ровно сто лет назад, 5 августа 1923 года, в Нарва-
Йыэсуу в Темном парке состоялся певческий 
праздник Вирумааских ингерманландцев, в котором 
приняли участие хоры с 600 певцами и оркестры с 
сотней музыкантов. В воскресенье, 6 августа, Нарва-
Йыэсуу окутала атмосфера праздника, поскольку в 
этот день праздновали столетие певческого праздника 
Вирумааских ингерманландцев. На этот раз песни 
исполнялись в Светлом парке, который заполнился 
примерно 150 исполнителями.
        «Сто лет назад ингерманландцы пели свои песни, 
приплыв сюда на лодках по реке. Эстонские хоры 
приплыли на теплоходе из Нарвы, выступало и несколько 
местных коллективов. На этот раз мы не смогли найти 
эстонский хор ближе, чем из Таллинна – приехал 
мужской хор Türnpu и выступил просто отлично. 
Ингерманландские хоры приехали со всей Эстонии», 
– рассказала организатор праздника и глава Нарва-
Йыэсууского общества эстонцев «Калью» Тийу Тоом.
        Эта встреча была встречей поколений и культур. 
Эстонские хоры и местные коллективы делились сценой 
с ингерманландскими ансамблями: выступал мужской 
хор Türnpu из Таллинна, ингерманландские хоры из 
Вильянди, Ида-Вирумаа и Нарвы, ингерманландские 
фольклорные ансамбли из разных обществ, коллектив 
«Супрядки» из Нарвы, мужской ансамбль Нарвского 
эстонского общества и коллектив местных эстонцев. 
Город Нарва-Йыэсуу был представлен коллективом 
Eleegia, который исполнил песни на финском языке. 
Были и танцы, ведь почти в каждом ингерманландском 
обществе есть фольклорные коллективы.
        «Но, как вы видели, культурную преемственность 
сохраняют в основном люди почтенного возраста», – 
сказала Тийу Тоом. Тем не менее, она выразила надежду, 
что, поскольку на Молодежном празднике песни и танца 
было много участников, возможно, в будущем их можно 
будет увидеть и на праздниках народных обществ.
Завершился этот праздник настоящим деревенским 
гулянием, на котором играл мандолинный оркестр Uhtna, 
а в желающих потанцевать на импровизированном 

Руководители города 
встретились с лидерами 
объединений пенсионеров
16 августа в городской управе Нарва-
Йыэсуу состоялась встреча председателя 
Союза объединений пенсионеров 
Эстонии Андреса Эргма и председателя 
правления Ида-Вирумааского объединения 
пенсионеров Каарела Пюрга с 
председателем городского собрания Ааре 
Объяртелем и мэром города Максимом 
Ильиным. 

        По словам Андреса Эргма, в последние 
годы Союз объединений пенсионеров 
Эстонии активно участвует в создании 
советов по делам пожилых людей, 
представляющих интересы данной категории 
граждан на местном уровне. Например, в 
Ида-Вирумаа действует уже четыре совета 
по делам пожилых людей. По словам Эргма, 
положительные соглашения имеются с 
администрациями городов Силламяэ и 
Кохтла-Ярве.
        Основной целью встречи стал обмен 
идеями относительно возможного создания 
совета по делам пожилых людей в Нарва-
Йыэсуу. Гости разъяснили основные 
принципы формирования таких советов, 
привели позитивные примеры и поделились 
возможными аспектами, требующими 
внимания.
        По результатам встречи было принято 
решение провести повторную встречу в 
сентябре. Тем временем руководители города 
пообщаются с местными пенсионерами, 
которых планируется привлечь к обсуждению 
на следующей встрече.
Гости также записали видеоинтервью для 
WebTV Союза объединений пенсионеров 
Эстонии.

АЛАР ТАСА

18 августа с аэродрома 
Ольгина в Нарва-Йыэсуу 
вылетел 10-местный самолет 
Pilatus-12NGX с делегацией 
представителей трех городов на 
борту.
        Полет был организован в 
рамках проекта ER201 «Narva-
Olgina Air Gateway». На борту 
самолета находились представители 
самоуправлений Нарва-Йыэсуу, 
Нарвы и Силламяэ.
        «Год назад мы договорились 
с финской стороной о начале 
активного сотрудничества в 
создании аэропорта в Ольгина. 
Аэропорт в Пюхтяа проявил 
большой интерес к нашему 
проекту, и теперь мы отправимся 
на встречу с ними, чтобы поближе 
познакомиться», – пояснил мэр 
города Нарва-Йыэсуу Максим 
Ильин.
        Основной целью визита 
является представление потенциала 
создания авиасообщения между 
Ида-Вирумаа и Юго-Восточной 
Финляндией. Кроме того, делегация 

На пролегающей вдоль моря улочке в Нарва-
Йыэсуу стало очень многолюдно. После захода 
солнца журналист программы Reporter словно 
перенесся на мгновение в ночной Стамбул 
во время Рамадана. Великолепные турецкие 
сладости и аромат плова в казане только 
усиливали это ощущение. И лишь звучащий 
вокруг язык напоминал о том, что всё это 
происходит в довольно северной обстановке. 
        Именно так журналист программы Reporter 
Аго Гашков описывает свои первые впечатления 
от праздника ÖÖBazaar и Фестиваля мастеров 
кулинарии и рукоделия, который состоялся 19 
августа в Нарва-Йыэсуу на улице Айя.
        Действительно, сложно не согласиться с 
ним, ведь ночная ярмарка отличается от дневной 
так же, как ночь от дня. Если прежний ночнoй 
базар проходил в Светлом парке, то на этот раз 
организаторы решили проверить, насколько эта 
тема впишется в улицу Айя, которая, как известно, 
ближе всего расположена к морю. И результат 
оправдал все ожидания. Поддержка горожан 
была даже больше, чем в парке, и это идеально 
вписалось в атмосферу ночного морского базара, 
создавая неповторимую обстановку.
        Впервые официальный прием мэра Нарва-
Йыэсуу Максима Ильина состоялся в разгар 
ярмарочной жизни, предоставив желающим 
возможность неформально пообщаться с мэром. 
Множество людей стояло в очереди перед 

Город превратился в ночной 
Стамбул в месяц Рамадан

кабинетом-палаткой, что свидетельствует о 
популярности этой необычной формы общения.
        Пока неизвестно, будут ли проходить такие 
мероприятия в нашем городе и впредь.
Всё происходящее трудно передать словами, 

поэтому можем лишь порекомендовать самим 
принимать участие в таких мероприятиях или 
посмотреть видеосюжет, перейдя по QR-коду, 
прикрепленным к статье.

АЛАР ТАСА 

Столетие певческого праздника Вирумааских ингерманландцев

танцполе на газоне Светлого парка не было отбоя. 
        Участники праздника выразили мнение, что такой 
праздник мог бы стать традицией, особенно в столь 
гостеприимном и необыкновенно живописном городе 
Нарва-Йыэсуу. Была даже высказан идея, что праздник 
мог бы длиться не один, а как минимум два дня, 
поскольку одного дня в этом курортном городе мало – в 
этот раз не успели даже сходить на море, о чем все очень 

сожалели.
        Певческий праздник организовали Нарва-
Йыэсууское общество эстонцев «Калью» и Центр 
интересов Нарва-Йыэсуу, в качестве одного из спонсоров 
был Центр народной культуры.

АЛАР ТАСА

С аэродрома Ольгина вылетел самолет в Финляндию
намерена встретиться с 
руководством города Пюхтяа 
для обсуждения общих вопросов 
в свете расположения на 
границе с Россией и планов 
развития аэродромов на 
нашей территории. Стороны 
также обсудили возможное 
сотрудничество в подготовке и 
реализации совместных проектов 
в следующем программном 
периоде ЕС.
        От города Нарва-Йыэсуу 
в пробном полете в числе 
прочих приняла участие глава 
отдела развития горуправы 
Ольга Батлук, которой полет 
очень понравился. «Наш 
самолет только недавно сошёл с 
конвейера, буквально в феврале, 
так что можно смело называть 
его абсолютно новым. Перед 
вылетом мы познакомились 
с экипажем, каждый капитан 
поделился немного своим 
опытом, и это внушило нам 
уверенность, что всё пройдет 
гладко», — вспоминает Ольга.  

        «Поскольку проектом занимается IVIA, 
организация, нацеленная на привлечение 
предпринимателей в регион путём создания 
необходимой инфраструктуры и технопарков, 
можно сказать, что выбор пал на Нарвский 
аэродром не случайно. Это хорошо обдуманное 
решение. К тому же мы обсудили, что небольшие 
самолеты в роли так называемых «такси» – 
оптимальный вариант. Взлетно-посадочная 
полоса покрыта травой, полеты осуществляются 
исключительно визуально, и близость к границе 
делает это особенно удобным вариантом для 
деловых путешествий». 
        По словам главы отдела развития горуправы, 
выгодно и то, что сам аэродром находится на этом 
месте уже много лет, поэтому местные жители 
к нему уже привыкли. Она также считает, что 
даже в нынешнем состоянии аэродром обладает 
потенциалом и его стоит развивать. Это повышает 
ценность этого региона и, безусловно, может стать 
объектом притяжения в будущем. «Полагаю, что 
авиация/пилотирование дронов и подобные сферы 
могут стать интересной темой для развития в 
образовательных и внеклассных программах», – 
добавила Ольга Батлук.

АЛАР ТАСА

На певческом празднике были и зажигательные танцы. Фото: Алар Таса

Встреча с руководителями объединения 
пенсионеров. Фото: Алар Таса

С собой взяли много подарков. Фото: Алар Таса

На ÖÖBazaar пекли и пирожки. Фото: Алар Таса
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!
АВГУСТ
МEEДИ  ХИИЕЛО
НИНА  ФИЛИМОНЮК
ВЛАДИМИР  ВЛАДИМИРОВ
ВИКТОР  ШТЕЙНБЕРГ
ЛИДИЯ  МАРТЫНОВА
ВАЛЕНТИНА  ИВАНОВА
ЕЛЕНА  ПРОЗАЗЕЛЬТС
ЗОЯ  КАРЯЕВА
ЛИЛИЯ  МУСТОНЕН
НАДЕЖДА  КРИЧУК
АЛЕКСЕЙ  МАЛИЦКИЙ
ЛЕВ  ВАЛЛИМЕТС
ТАТЬЯНА  ВАЛЛИМЕТС
ВЛАДИМИР  ШУСТРОВ
НИКОЛАЕ  МИЛОДИН
ИРИНА  ЭЙДЕМИЛЛЕР
НИНА  РАКОВА
ИГОРЬ  НЕВЕДОМСКИЙ
ВАЛФРЕД  ЕМАЙЫЭ
СЕРГЕЙ  ДОЛГОВ
ИЮЛЬ
ЕКАТЕРИНА  МАИСТЕ
ОЛЬГА  АЛЕШИНА
ЛЮДМИЛА   СОКИРСКАЯ
ЛЕОНИД  ДЕМБО
ЛЮДМИЛА  ТЕЛЯТНИКОВА
ГЛАФИРА  ОРЛОВА
ГАЛИНА  БОЛЬШАКОВА
ФЕДОР  ЭЙДЕМИЛЛЕР
ГАЛИНА  СМИРНОВА
ЛЮДМИЛА   КАРГУ
ЯДВИГА  САПУНОВА
ЭРНСТ  АЛЬТМАН
ВИТАЛИЙ  ЗАБОЛОТНЫЙ
ЛИДИЯ  КОМАРОВА
ОЛЬГА  КОРНИЛОВА
ОЛЕГ  ВАСИЛЬЕВ
АНТОНИНА  СМИРНОВА
АЛЛА  ЗАВАРИНА
ОЛЬГА  АКУЗИНА
ЛЮДМИЛА   СТЕПАНОВА
УРВЕ-СИЛВИ  ПРАТКУНАС
МАРИ  ЛЕХЕСААР
ЛИДИЯ  МАЛИЦКАЯ
АЛЕКСАНДР  ГРИГОРЬЕВ
ВЛАДИМИР  ТЕРЕНТЬЕВ
ЛЕО  ТАЛБОНЕН
ВИТАЛИЙ  БЕЛЯЕВ
ОЛЬГА  ДЕМКО
ВАЛЕНТИНА  ВАСИЛЬЕВА
ЭРИКА  ТАМБИ
РАИССА  РЯБКОВА
НАТАЛЬЯ  ДЕНИСЕНКОВА
МИХАИЛ  ГУДАМОВ

ПОЗДРАВЛЯЕМ РОДИТЕЛЕЙ C 
РОЖДЕНИЕМ ДЕТЕЙ

ТАТЬЯНЫ ПЕННЕР
АГАТЫ СЕРГЕЕВОЙ
ЭМИЛИИ КАРХУ
ВИКТОРИИ ЛЕБЕДИНСКОЙ
АЛЕКСАНДРА САДОВСКОГО
ВЕРОНИКИ ПЕТРОВСКОЙ

Сообщение о прекращении 
составления детальной 
планировки
Прекращение составления детальной планировки 
участка Метса, 3 в городе Нарва-Йыэсуу.
В соответствии с частью 2 ст. 129 Закона о 
планировании, городская управа Нарва-Йыэсуу 
сообщает о прекращении составления детальной 
планировки участка Метса, 3 в Нарва-Йыэсуу.
Площадь территории детальной планировки 
составляла /около/ 21912 м², а ее целью было 
изменение целевого назначения землепользования 
участка Метса, 3, определение права на 
строительство нового концертного зала под 
открытым небом и обслуживающих его строений.
Участок Метса, 3 в городе Нарва-Йыэсуу, г. Нарва-
Йыэсуу принадлежит городской управе Нарва-
Йыэсуу.
Приоритеты городской управы Нарва-Йыэсуу 
изменились, и город желает развивать участок на ул. 
Метса, 3 в соответствии с общей планировкой для 
строительства общественных зданий.
В соответствии с п. 2 части 1 статьи 129 Закона о 
планировании, составление детальной планировки 
может быть прекращено, если владелец недвижимой 
вещи предоставит ходатайство о прекращении 
составления детальной планировки.

ОЛЬГА РУДОМИНА
специалист по планировкам

Кристийна Райдвере – новый учитель 
физкультуры в Синимяэской начальной школе. Она 
будет на полставки работать вместе с Александром 
Городничевым и преподавать физкультуру 
девочкам и ученикам начальной школы.
Кристийна познакомилась с Синимяэской 
начальной школой еще весной, когда благодаря 
образовательному кластеру Hariduskopter, лично 
Керде Эйерт и запущенной ими программе 
она смогла посетить в пробные дни несколько 
школ в Ида-Вирумаа. Тот факт, что Кристийна 
выбрала Синимяэскую начальную школу, является 
признанием, которое мы высоко ценим.
Кристина, сегодня твой первый рабочий день. 
Какие впечатления?
        Впечатления такие, словно это мой день 
рождения или Рождество. Я ждала этого дня. 
Сегодня, когда мы подписывали договор, я 
ощутила уверенность, что получила подарок: что 
смогу работать в такой замечательной школе, 

в таком чудесном коллективе с отличными 
возможностями. Сегодня я увидела, как 
приветливо общаются коллеги, очень теплое 
чувство.
Я тоже очень рада, что у тебя такие 
впечатления. Ты уже знаешь, чем займешься 
в оставшееся до начала учебного года время, в 
эти две с половиной недели?
        Я познакомлюсь с людьми, с возможностями 
и условиями. Поскольку начинается программа 
физической активности, то и в предмете будут 
некоторые изменения. Это позволит чуть иначе 
подойти к предмету. Длившийся полтора года 
перерыв пробудил у меня желание втянуться в 
работу в школе и осознать необходимость замечать 
те вещи, которые можно включить в уроки 
физкультуры для детей. Я жду и знаю, мысленно 
перебираю в уме разные вещи, проигрываю 
ситуации, упражняюсь. Ну и волнуюсь конечно 
же! (смеется)
Это вполне естественно. Уверена, что ты 
справишься и получишь от работы одно 
удовольствие. Ты приехала к нам из самого 
сердца Эстонии, из города Пайде. Почему 
именно наша школа? Почему ты осчастливила 
именно нас?
        В пробные дни я побывала в пяти разных 

Лето медленно 
подходит к концу 
Люди возвращаются из дальних поездок, магазины 
радуют разнообразием школьных принадлежностей, 
а на нашем прекрасном пляже с каждым днем 
становится всё меньше отдыхающих.
        Честно говоря, лето было великолепным! Было 
много солнца, тепла, и даже дождик ненадолго 
наведался – так что погода была на любой вкус. То 
же самое можно сказать и о событиях, произошедших 
летом. Самыми крупными из них были празднование 
Дня рыбака, Narva-Jõesuu Jazz, День города 
Нарва-Йыэсуу, певческий праздник Вирумааских 
ингерманландцев и ÖÖbazaar. Кроме того, не 
следует забывать о вечерах поэзии, захватывающих 
спортивных соревнованиях, детских лагерях и 
уютных вечерах при свете свечей в Солнечном 
парке. Этот летний период подарил нам множество 
незабываемых моментов. Многочисленные участники 
событий унесли с собой положительные эмоции, а те, 
кто упустил шанс присоединиться, многое потеряли.
        Летом чиновники городской управы также 
работали не покладая рук – проводили множество 
встреч, на которых обсуждались важные для горожан 
вопросы, и даже слетали в Финляндию. О цели 
этой поездки и других мероприятиях мы расскажем 
нашим читателям на страницах этой газеты.       
        На самом деле, долгие и темные осенние вечера 
еще впереди, и всем нам предстоит множество дел. 
В огородах поспевают помидоры, огурцы, перец и 
другие овощи, в лесах ждут ягоды и грибы. 
        Пусть каждый день принесет вам удовольствие 
от проделанной работы и радость от достигнутых 
результатов. Не забывайте, что хороший отдых – 
ключ к новым достижениям!

Определен самый крупный 
пострадавший от рецессии. 
Потеряно около 2000 рабочих мест, 
но будущее выглядит радужно
Ида-Вирумаа поддерживается предприятиями, 
связанными со сланцевой промышленностью. 
Они будут продолжать это делать, но теперь 
не только сланцевой промышленностью. VKG 
планирует построить завод по производству 
биопродуктов, а Enefit Power – химический 
завод. В регионе, где количество рабочих мест 
снижается, число сотрудников обеих предприятий 
растет. 
        Падение спроса и необходимость сокращения 
расходов привели к тому, что за последний год в 
Эстонии были ликвидированы тысячи рабочих мест. 
С учетом численности населения количество рабочих 
мест быстрее всего сокращается в Ида-Вирумаа. 
Однако в местной жизни катастрофы не ощущается, 
наоборот, на горизонте виднеется перспектива нового 
подъема.
Экономическое чудо Нарва-Йыэсуу.
        Нарва-Йыэсуу выделяется не только в 
Ида-Вирумаа, но и во всей Эстонии. В этом 
самоуправлении за год возникло больше 
всего новых трудовых отношений. Согласно 
данным Департамента статистики, в сравнении 
с предыдущим годом оборот предприятий в 
этом городе увеличился вдвое. Можно было бы 
предположить, что после пандемии в этом городе с 
прекрасным пляжем будет процветать туризм.
        Однако настоящая ситуация имеет совершенно 
иное направление. Следует учесть, что среди 
действующих в этом регионе предприятий 
присутствует и Enefit Power. Высокий спрос на 
сланцевую электроэнергию в связи с энергетическим 
кризисом привел к расширению штата горняков, 
нанятых Enefit Power. Статистические данные 
указывают на то, что только с начала второго 
квартала прошлого года предприятие Enefit Power 
заключило 116 новых трудовых договоров. Вице-
мэр Райм Сарв считает, что это привело к довольно 
незначительному повышению доходов города. В 
течение года в Нарва-Йыэсуу прибыло едва ли 
несколько десятков новых жителей. Следует также 
отметить, что большая часть работников дочерней 
компании Eesti Energia прибыла из соседних районов, 
таких как Нарва и Силламяэ.
        Мэр Максим Ильин считает иначе. По его 
мнению, Нарва-Йыэсуу – единственный город 
в регионе, где уже три года подряд наблюдается 
увеличение численности населения. Это связано не 
только с прибытием беженцев из Украины, как можно 
было бы подумать. По его словам, в Нарва-Йыэсуу 
переезжают из Таллинна и Силламяэ, что в свою 
очередь способствует росту среднего подоходного 
налога. Eesti Energia строит новый завод масел, и 
благодаря этому в город приехали специалисты и 
рабочие из других стран. Также в город приехали 
несколько десятков специалистов, которые участвуют 
в строительстве завода по производству магнитов 
в Нарве. «Некоторые из специалистов приехали из 
Англии, некоторые – из Америки. Все они приехали 
вместе с семьями, причем заработные платы этих 
специалистов весьма достойны», — поясняет 
Ильин. Поступления подоходного налога в городе 
растут с 10-процентным ритмом. Если на прошлый 
год прогнозировалась сумма подоходного налога 
в размере 3,3 млн евро, то фактически поступило 
3,6 млн евро. В текущем году ожидается еще более 
значительное пополнение – четыре миллиона евро 
подоходного налога.
        По словам Ильина, увеличение поступлений 
также способствовало планированию новых 
инвестиций. На этой неделе планируется объявить 
тендер на проектирование нового детского сада, 
а также состоится встреча с Министерством 
образования для обсуждения строительства новой 
основной школы.
        Светлое будущее прогнозируется для всего 
уезда. Перспективы региона огромны. Однако вопрос 
остается в том, насколько успешно все эти планы 
удастся реализовать. Руководитель Ида-Вируского 
отделения Кассы по безработице Аннеки Теэлахк 
считает, что в ближайшем будущем Ида-Вирумаа 
ожидает подъем экономики. Планируется создание 
более 2500 новых рабочих мест. «Это в несколько 
раз больше, чем количество сокращенных рабочих 
мест», – говорит Теэлахк. По ее словам, 51% рабочих 
мест в регионе уже оплачивается в размере от 1000 
до 2000 евро, а на 13% рабочих мест заработная 
плата превышает 2000 евро. Предложений с 
минимальной заработной платой насчитывается 17%. 
«В общей сложности сейчас предлагается более 650 
рабочих мест, и наблюдается стабильное количество 
предложений о работе», – утверждает Теэлахк.
        Ида-Вирумаа обладает ресурсами для 
реализации перемен. При удачной реализации 
большей части планов регион может ожидать 
увеличения спроса, создания большего количества 
рабочих мест и улучшения уровня жизни.

ТАНЕЛЬ РАЙГ
Ärileht

В понедельник, 14 августа, 
в городской управе 
Нарва-Йыэсуу в гостях 
побывали представители 
Министерства 
образования и науки 
— руководитель 
сферы управления 
государственным 
имуществом Индрек 
Рийсаар и советник 
местного самоуправления 
по вопросам 
сотрудничества и 
школьной сети Пирет 
Сапп.
        «Сегодняшняя 
встреча была посвящена 
строительству нового 
здания школы в нашем 
городе», – сказал мэр 
Максим Ильин, оценив 
встречу с представителями 
министерства как 
продуктивную. «В связи с этим проектом мы 
еще с марта 2021 года постоянно поддерживаем 
связь с Министерством образования и науки и 
поэтому там хорошо осведомлены о том, что 
здесь происходит и что планируется», – заверил 
мэр, выразив надежду на то, что на августовской 
сессии городское собрание даст принципиальное 
согласие на продолжение проекта. Это создало 
бы возможность уже в начале осени совместно с 
Министерством образования и науки начать думать 

Интервью с новой учительницей
школах. Я бы работала в каждой из них, потому 
что каждая по-своему пришлась мне по душе. 
Однако я решила выбрать именно эту школу, 
поскольку именно здесь я почувствовала себя как 
дома. К тому же меня очаровала библиотекарь и 
ее теплое отношение, лыжи и лыжные трассы. 
Мне понравилось, что школа небольшая – это 
не означает, что здесь будет проще, а дает 
возможность больше замечать и поддерживать 
каждого ребенка в его воспитании.
Скоро дети придут в школу. Есть ли у тебя что 
сказать им или их родителям?
        Я считаю, что на уроке физкультуры должны 
иметь возможность заниматься разные дети: и 
лидеры, и аналитики, общительные и те, кто 
предпочитает держаться обособленно. У ребенка 
любого типа должна быть возможность заниматься 
тем видом деятельности, который соответствует 
его возможностям. Я ожидаю, что дети будут 
одеты и обуты соответствующим образом. После 

окончания урока ребята пойдут мыться, чтобы 
бодрыми и свежими пойти на остальные уроки.
Есть ли что-то, чего ты боишься?
        Это скорее не страх, а волнение. Я 
взволнована, потому что не знаю, что меня ждет. 
Именно возможность говорить на русском языке 
вызывает волнение. 
Пожалуйста, не переходи на русский язык! 
Можно прибегнуть к невербальной помощи.
        Да, конечно. А также интеграция с другими 
предметами.
Чего ты ждешь от меня как от руководителя? 
Как я еще могу тебя поддержать?
        Я чувствую, что всегда могу к тебе 
обратиться. А в повестку дня внесла бы еще 
обнимашки. (смеется)
Ты всегда можешь ко мне обращаться. Я 
рада, что ты пришла к нам, и надеюсь, что 
останешься.
        Да, впереди будет много всего.
Спасибо за интервью, Кристийна! И 
обнимемся, конечно же!
        Да! Спасибо!

АЛЁНА КОРДОНЧУК
директор школы

15 августа 2023 г.

С представителями министерства 
обсуждалось новое здание школы

о том, как в планируемое здание переезда вписать 
как можно больше общих услуг – библиотеку, 
музыкальную школу и другие помещения, 
которыми могло бы пользоваться всё сообщество. 
        В качестве положительного момента мэр 
сообщил, что в министерстве занимаются поиском 
возможности финансирования в поддержку 
строительства части спортивного здания школы.

АЛАР ТАСА

Вопрос проясняет Имре Лийв, советник городской управы 
по образованию и культуре. Фото: Алар Таса
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Заседание городского 
собрания Нарва-Йыэсуу 
от 28 июня
Из 17 членов горсобрания в заседании приняли 
участие 16 членов.
Утверждение отчета консолидационной группы 
города Нарва-Йыэсуу за 2022 хозяйственный год.
        Целью отчета за хозяйственный год является 
предоставление членам собрания и управы местного 
самоуправления, составителям бюджета и другим 
работникам, использующим финансовые данные, 
кредиторам и иным заинтересованным сторонам, 
а также общественности в целом информации о 
деятельности, результатах, финансовом положении 
и денежных потоках консолидированной группы 
местного самоуправления.
Отчет за хозяйственный год консолидированной 
группы города Нарва-Йыэсуу за 2022 год составлен 
с соблюдением требований Закона о бухгалтерском 
учете, руководством по финансовому учету и 
отчетности для государственного сектора, а также с 
соблюдением принципов учета руководств Службы 
бухгалтерского учёта. Отчет за хозяйственный год 
консолидированной группы города Нарва-Йыэсуу за 
2022 год состоит из отчета о деятельности, годового 
бухгалтерского отчета с приложениями и отчета 
независимого присяжного аудитора. 
Согласно отчету присяжного аудитора 
Audest Audiitorteenuste OÜ, сопутствующий 
консолидированный годовой бухгалтерский отчет 
справедливо отражает во всех существенных частях 
консолидированное финансовое состояние группы 
по состоянию на 31 декабря 2022 года, а также 
завершившийся на эту дату консолидированный 
финансовый результат хозяйственного года, 
консолидированные денежные потоки и исполнение 
бюджета консолидируемой единицы в соответствии 
со стандартом финансовой отчетности Эстонии.
Финансовые показатели консолидированной группы 
(в тысячах евро): aктивы баланса на конец года 
24 970, oбязательства 2 684, результат по основной 
деятельности 1 504,
чистая долговая нагрузка 2 084.
Внесение изменений в постановление городского 
собрания Нарва-Йыэсуу № 5 от 19.12.2017 
«Установление ставки земельного налога и 
порядок предоставления освобождения от налога 
в городе Нарва-Йыэсуу». 
        В 2022 году Земельный департамент провел 
очередную оценку земли (предыдущая оценка была 
проведена в 2001 году). Очередная оценка земли – 
это массовая оценка, при которой рассчитывается 
ориентировочная рыночная стоимость всех 
земельных участков. Результаты оценки земель 
используются, в т. ч. при налогообложении земель.
Земельный налог – это налог, основанный на цене 
налогообложения. Результаты оценки земель начнут 
действовать с 01.01.2024 года.
Было принято решение установить налоговую ставку 
следующим образом:
(1) На землю жилищной застройки и на земли, 
предназначенные для коммерческого использования, 
— 0,5 процента от цены налогообложения в год. (2) 
на не указанные в части 1 земли, предназначенные 
для коммерческого использования, – 0,5 процента от 
цены налогообложения в год. (3) на земли с целевым 
назначением, не указанным в частях 1 и 2, – 1,0 
процент от цены налогообложения в год.
Частичное признание детальной планировки 
недействительной (детальная планировка 
территории Суур-Лотси, 1 в Нарва-Йыэсуу, улиц 
Суур-Лоотси и Я. Поска, а также территорий, 
находящихся между Я. Поска, 36 и Калда, 10 и 
рекой Нарва, PlanID 1541).
        В соответствии с п. 2 части 1 статьи 140 
Закона о планировании, детальную планировку 
или ее часть можно признать недействительной, 
если организатор составления планировки или 
собственник планируемого участка желает отказаться 
от реализации планировки. В соответствии с частью 
2 статьи 140 Закона о планировании, детальная 
планировка может быть частично признана 
недействительной, если обеспечена реализация 
комплексного решения планировки после частичного 
признания детальной планировки недействительной.
Решением городского собрания Нарва-Йыэсуу № 2 
от 30.11.2005 была утверждена детальная планировка 
территории Суур-Лоотси, 1 в Нарва-Йыэсуу, улиц 
Суур-Лоотси и Я. Поска, а также территорий, 
находящихся между Я. Поска, 36 и Калда, 10 и рекой 
Нарва.
Внутри зоны детальной планировки Суур-Лоотси 
находятся участки на ул. Койду, 1 и на ул. Суур-
Лоотси, 8, собственником участков является город 
Нарва-Йыэсуу. 
На участке по ул. Койду, 1, детальной планировкой 
предусмотрено многоквартирное здание высотой 
до 8 этажей. На участке по адресу Суур-Лоотси, 8 
запланирована большая парковка для обслуживания 
вышеупомянутого перспективного многоквартирного 
дома. 
С момента установления планировки право на 
строительство согласно детальной планировке на ул. 
Койду, 1 и ул. Суур-Лоотси, 8 реализовано не было. 
На участке по ул. Койду, 1 расположена единственная 
общественная городская баня, и городское собрание 
считает, что сохранение общественной бани в 
данном районе с учетом того, в каком направлении 
идет развитие территории с момента установления 
планировки, целесообразнее, чем строительство 
многоквартирного дома. Горсобрание считает, 
что создание парковки на данном участке, исходя 
из принципа использования ценного городского 
пространства, не является лучшим решением для 
развития территории, и поскольку от строительства 
многоквартирного дома отказываются, то нет смысла 
резервировать в его пользу и земли для строительства 
парковки. Сегодня эта территория подходит для 
развития представительной площади города.
Выбор кандидатов в народные судьи. 
        Исходя из письма Вируского уездного суда, от 
нас ждут трех кандидатов, поскольку полномочия 
народных судей, назначенных в 2019 году, завершатся 
в последнем квартале этого года. Список кандидатов 
будет опубликован в издании „Ametlikud Teadaanded“ 
(«Официальные известия») и передан в Вируский 
уездный суд. Комиссия по отбору народных судей 
выбирает судей из числа выдвинутых кандидатов.
Поступило две заявки. Кандидаты: Марина Соргус и 
Ираида Чубенко.
Прочая информация.
Мэр Максим Ильин предоставил членам городского 

собрания информацию по следующим вопросам: 
Расширение полигона в Сиргала.
        Исходя из пресс-релиза Министерства обороны 
под названием «Правительство поддержало меры 
поддержки Нурсипалу и других полигонов», возникла 
ситуация, когда местные самоуправления, на 
административной территории которых расположены 
учебные полигоны, относятся к ним по-разному. 
Стоит напомнить, что и в данный момент мы 
получаем земельный налог за полигон с повышенным 
коэффициентом.
Со следующего года начнет действовать новая 
система поддержки (в списке 16 местных 
самоуправлений). Непонятно, почему 
самоуправления Южной Эстонии получают 
единовременную поддержку, а мы, расширяя полигон 
Сиргала, ее не получаем (Нарва-Йыэсуу, Алутагузе 
и Тойла).
08.06.2023 в Министерство обороны и 
Государственный центр оборонных инвестиций было 
направлено очередное обращение с просьбой дать 
ответы и разъяснения.
Строительство нового детского сада.
        Осенью откроется часть Фонда справедливого 
перехода, которая будет направлена в местное 
самоуправление. Сумма составляет 15 миллионов. 
При этом 85% может быть внесено фондом, а 
15% – наш вклад. Самоуправления Ида-Вирумаа 
конкурируют между собой. В настоящее время мы 
активно работаем над техническим описанием. 
Планируется 4+1 группы. Сроки сжатые – конец 
этого года, а решение должно быть известно в марте.
Строительство нового здания школы.
        Мы получили письмо от 12.06.2023 из 
Министерства образования и науки с предложением 
об инвестировании. Городу Нарва-Йыэсуу 
предлагается начать переговоры о строительстве 
нового учебного здания с учетом потребностей 
учебного здания основной школы в количестве до 
135 учебных мест, т. е. в среднем 15 учебных мест в 
классе. Сумма составила бы не более 5,5 млн евро. 
Собственный вклад города — не менее 15%. Хотят 
знать позицию горсобрания к 15 октября.
О частичном слиянии компаний Narva Vesi и  
Narva-Jõesuu Kommunaalettevõte. 
        Мы сейчас готовим программу развития общего 
водоснабжения и канализации города Нарва-Йыэсуу, 
и все цифры и таблицы показывают, что у нас 
довольно сложный выбор. В течение следующих 
3–5 лет тарифы вырастут почти на 100% или город 
должен будет начать компенсировать. А поскольку 
у нас нет необходимого количества площадей для 
сбора сточных вод, мы не можем запрашивать деньги 
через различные фонды. В Narva Vesi точно такая же 
история. При объединении требование по количеству 
мест сбора сточных вод было бы выполнено.
Скорее всего, мы продолжим переговоры.
Следующее заседание городского собрания состоится 
28.08.2023 г.

ЭРЕТ ЛАХТ 
помощник городского секретаря

Впервые в Эстонии на городском 
празднике Нарва-Йыэсуу 5 августа 
был представлен созданный 
флористами ковер из цветов.
        «Мы с командой решили 
сделать подарок городу Нарва-
Йыэсуу по случаю его 30-летия, 
– сказала Елена Шпаковская, 
которая вместе с другими коллегами 
вовсю была занята делом на берегу 
пруда в Светлом парке. – Сейчас я 
работаю над созданием огромного 
цветочного ковра, который станет 
самой значительной из моих работ 
на сегодняшний день», – пояснила 
Елена. Она добавила, что создаваемое 
ею произведение символизирует 
великолепный курортный город с 
морем, небом, песком и солнцем, 
символом города.  
        Как и у любого мастера, у 
мастериц тоже есть свои секреты 
– некоторые цветы в ковре были 
привезены из родного региона Ида-
Вирумаа, но места их произрастания 
женщины держат в секрете. Тем не 
менее, в целом, этот ковер объединяет 
элементы разных стран, так как 
некоторые детали для него были 
заказаны даже из Нидерландов. На выполнение 
всего ковра ушло несколько дней, включая 
подготовительную работу – каждый цветок 
очищается вручную, один за другим. 
        В этом году женская команда флористов 
из Ида-Вирумаа под руководством Елены 
Шпаковской завоевала главный приз 
Международного конкурса флористов Lillekleit 
(«Цветочный наряд»), который в 24-й раз проходил 
в Таллинне 26 июля этого года. Однако несмотря 

На мероприятии в рамках 
празднования 30-летия Нарва-Йыэсуу, 
состоявшемся 5 августа, чествовали 
золотых медалистов города и 
победителей конкурса «Красивый дом».
        Городская управа Нарва-
Йыэсуу выразила благодарность и 
признательность Лии Максимовой и 
Артёму Треумову, которые окончили 
школу с золотыми медалями.
Победителями конкурса «Красивый 
дом» стали Валерий Баринов и Людмила 
Баринова в категории отдельных жилых 
домов, а также владелец ресторана Mangal 
Радим Зейналов в категории социальных, 
коммерческих и производственных 
объектов. ML

Государственные 
закупки
Государственную закупку «Проектирование II 
этапа строительства рыбацкого порта Нарва-
Йыэсуу» (№ 263696) выиграл оферент Reaalprojekt 
OÜ. Стоимость оферты составляет 94 992 евро 
вместе с налогом с оборота.
Городская управа Нарва-Йыэсуу объявила в 
Регистре государственных закупок закупку 
в порядке упрощенного производства 
«Проектирование пешеходной и велопешеходной 
дорожки на улице Метса и Сувилате теэ в городе 
Нарва-Йыэсуу» (номер ссылки 263687). 
Окончательный срок подачи тендерных заявок – 
02.05.2023 в 12:00. Финансирование государственной 
закупки будет осуществляться из меры поддержки 
реализации стратегий развития уездов и городского 
бюджета Нарва-Йыэсуу. Ссылка на государственную 
закупку: https://riigihanked.riik.ee/rhrweb/#/
procurement/5821420/general-info
Целью работы является проектирование 
велосипедной и пешеходной дорожки на улицах 
Метса и Сувилате теэ для дальнейшего строительства 
велосипедной и пешеходной дорожки, развитие сети 
велопешеходных дорог уезда и создание лучшего 
сообщения между городами Нарва и Нарва-Йыэсуу.

Городская управа Нарва-Йыэсуу

Сообщение 
социального отдела
Школьное пособие
Традиционно город Нарва-Йыэсуу выплачивает 
всем учащимся в возрасте до 19 лет,  
обучающимся в начальной школе, гимназии 
или профессиональном училище, школьное 
пособие. Пособие выплачивается жителям 
города, чье место жительства по данным 
регистра народонаcеления это город Нарва-
Йыэсуу.
Школьное пособие для учащихся 1 классов 
составляет 100 евро на ребенка в год.
Школьное пособие, начиная со второго 
класса обучения, составляет 40 евро на 
ребенка в год.
Пособие выплачивается с 15 сентября по 15 
октября.
Справку из учебного заведения представлять 
не надо.
Заявление можно представить в социальный 
отдел в Нарва-Йыэсуу, Ольгина или Синимяэ в 
часы приема или отправить на электронный 
адрес info@narva-joesuu.ee с цифровой 
подписью. Бланк заявления можно найти 
на сайте городской управы Нарва-Йыэсуу 
по адресу https://narva-joesuu.ee/ или в фойе 
первого этажа здания городской управы.

ВЕРОНИКА СТЕПАНОВА
руководитель социального отдела

В субботу, 26 августа, в музее Синимяэских 
высот в Вайвара состоялась презентация книги 
«Топонимы прихода Вайвара» (эст. «Vaivara 
kihelkonna kohanimed»).
        При составлении книги были использованы 
карточки с географическими названиями мест 
из Картотеки топонимов Института эстонского 
языка, где собраны более или менее все топонимы 
Эстонии по приходам. Названия местностей были 
собраны местными информантами. Из прихода 
Вайвара здесь можно упомянуть Аугуста Мартина 
и Аугуста Раудсоо из Удрия, Виллема Промента 
из Перьятси, Мартина Валгепеа из Вана-Сытке, 
а также Йоханнеса Юлесмяе из Кудрукюла, 
Надежду Хеэк из Мерикюла и многих других. 
Также были использованы архивы известных 
топонимистов Энделя Варепа, Юлиуса Мягисте 
и Густава Вильбасте. 43 статьи о топонимах из 
прихода Вайвара были почерпнуты из объемной 
работы Марьи Калласмаа «Книга топонимов 
Эстонии». На 526 страницах книги содержится в 
общей сложности около 3000 топонимов деревень, 
хуторов, природных объектов, топонимов 
живописных мест, а также фотоматериалы с 
веб-портала музеев Эстонии MUIS и из частных 
коллекций. Кроме того, есть много старых 
газетных статей об исторических личностях, 
местах, событиях и прочих объектах, связанных с 
топонимами.
        По словам автора книги Тойво Хауга, на ее 
составление ушло два с половиной года, причем в 
ходе работы были сделаны интересные открытия. 
«Открытием стало то, что приход Вайвара 
простирался от Нарвского залива до Чудского 
озера. Таким образом, река Нарва находилась 
внутри прихода. До сих пор я придерживался 
мнения, что Васькнарва и другие места близ 
Чудского озера входили в состав прихода Ийзаку», 
– сказал автор, добавив, что в состав прихода 
Вайвара в 1920-1944 годы входили также волости 
Нарва, Рая и Пийри, находившиеся за рекой 
Нарвой. 
«Еще одно открытие связано с высокими 
сановниками царского двора. А именно, владельцы 
поместья Вайвара Карл фон Сиверс и Константин 

Редкий цветочный ковер на 
Дне города Нарва-Йыэсуу

на то, что команда участвовала в конкурсе 
впервые, она сразу же завоевала признание 
жюри, и теперь шедевры этой удостоившейся 
высокой награды команды представлены в 
Нарва-Йыэсуу. Именно шедевры, поскольку 
помимо редкого цветочного ковра, из цветов 
была создана фотостена, на фоне которой могли 
сфотографироваться все посетители Дня города. 

АЛАР ТАСА

На юбилейном мероприятии 
горoда наградили лучших

Презентация книги 
«Топонимы прихода Вайвара»

фон Корф принадлежали к первым чинам Двора 
и были обер-гофмаршалами Елизаветы Петровны 
и Александра III. Однако это означало, что они 
относились к придворным чинам II класса в 
Табели о рангах, учрежденной указом Петра I. Эти 
и многие другие интересные факты уже есть на 
страницах книги», – рассказал Тойво Хауг.
        Издателем книги является Päite Küla Selts, 
книгу можно приобрести, позвонив по телефону 
5343 7785 или написав по электронной почте 
haugtoivo51@gmail.com.
Публикация издания состоялась при содействии 
Программы поддержки местных инициатив.

АЛАР ТАСА

Группа флористов с цветочным ковром. Фото: Алар Таса

Автор книги Тойво Хауг Фото: Алар Таса

Закончили школу с золотой 
медалью Лии Максимов …

…и Артем Треумов. 
Фото: 2x Алар Таса
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ГЛУБОКИЕ СОБОЛЕЗНОВАНИЯ 
БЛИЗКИМ

Конечная остановка автобуса 
№ 33 Нарва-Йыэсуу
Уважаемые пользователи общественного 
транспорта! Ваши пожелания были услышаны. 
Вам больше не нужно пересекать траву, когда 
вы прибываете на конечную остановку Нарва-
Йыэсуу на автобусе № 33 магазина COOP. Была 
построена новая автобусная платформа. Работа 
была проведена фирмой Aspectehitus OÜ.

ВЛАДИМИР ВAРAКСИН
Дорожный специалист

MTÜ Hingekaitse предлагает 
услугу по душепопечению
Задача MTÜ Hingekaitse состоит в том, 
чтобы уменьшить неблагоприятные  
последствия психологического кризиса, 
вызванного болезнями, несчастными 
случаями или трудными жизненными 
ситуациями, и помочь человеку понять 
значение своего нынешнего и будущего 
состояния в своей жизни в целом. 
Душепопечительская поддержка в случае 
смерти родственников и друзей.
        MTÜ Hingekaitse предлагает всем жителям 
города Нарва-Йыэсуу бесплатную услугу по 
душепопечению. Всего за один месяц можем 
предложить 30 бесплатных часов.
У нас имеются опытные и квалифицированные 
специалисты. Отзывы о нашей деятельности 
можно получить в SA Narva-Jõesuu Hooldekodu, 
где мы оказываем услуги душепопечения. 
Все собеседования по душепопечению 
конфиденциальны.
Оказываем услуги на эстонском и русском 
языках. Возможно общение на финском языке.
Общение может осуществляться как лично, или 
по телефону, или на основе интернет-аудио или 
аудиовизуальных передач.
        Житель Нарва-Йыэсуу может обратиться к 
нам, если нуждается в душепопечении и желает 
получить помощь в решении следующих 
проблем: страх смерти, траур, тревога, насилие, 
суицидальные мысли, религиозные вопросы, 
поиск смысла жизни, тревога и отсутствие 
перспективы жизни, одиночество и изоляция, 
проблемы в отношениях, отсутствие общения, 
чувство стыда и вины.
        Для собеседования можно записаться 
на прием, отправив электронное письмо 
hingekaitse@mail.ee или по телефону 55527774.

Эстонский раковый союз и Вильяндиская 
больница приглашают мужчин на прием к 
урологу во вторник, 19 сентября, и в среду, 20 
сентября, в Нарва-Йыэсуу рядом с магазином 
COOP на улице Я. Поска, 26.
Для посещения вам понадобится направление или вы 
можете прийти на платный прием. В обоих случаях 
пожалуйста, запишитесь по телефону 434 3001 (Пн-
Пт 8:00–16:00) или через электронную регистратуру. 
При наличии свободного времени мы также 
обслуживаем в порядке живой очереди.
Возьмите с собой удостоверяющий личность 
документ.
Плата за визит 5 евро. Стоимость платного приема 
70 евро, добавляются дополнительные расходы на 
обследования.

Молодежный центр Нарва-Йыэсуу открыл 
свои двери 5 лет назад, а именно 15.09.2018 
года по адресу Кеск 3. И сегодня мы подведем 
своеобразный итог тому, что было сделано за это 
время.

        Сегодня на территории Нарва-Йыэсуу создано 
три места, куда молодые люди в возрасте от 7 до 
26 лет могут свободно приходить и проводить свое 
свободного время качественно и безопасно – это 
молодежный центр в городе Нарва-Йыэсуу, а также 
молодежные комнаты в Ольгина и Синимяэ. Все 
комнаты оборудованы инвентарем для интересного 
времяпрепровождения молодежи. В Молодежном 
центре помимо игровой комнаты есть музыкальная 
и танцевальная, где ребята могут практиковать свои 
умения. Важно то, что все услуги в молодежных 
комнатах абсолютно бесплатны для ребят.
        Перечисление того, что еще было создано 
и сделано за эти 5 лет займет много текста, но 
хочется упомянуть самое большое и значимое. Было 
сформировано Молодежное собрание из ребят в 
возрасте 13-26 лет, которые работают на улучшение 
городской среды для нужд молодежи и решения их 
проблем. Молодые парни и девушки, входящие в 
состав собрания, являются голосом молодежи на 
городском уровне и доносят вопросы и проблемы 

молодежи до городских чиновников, чтобы совместно 
находить решения.
        Каждое лето действуют трудовые лагеря 
для подростков в возрасте от 13-17 лет, которые 
работают на благоустройство города, получают за это 
официальную зарплату, слушают лекции, связанные 
с выходом на рынок труда, а также хорошо проводят 
время и находят новых друзей. Каждый год примерно 
30 человек получает такое опыт.
Также молодежный центр организует 
развлекательные лагеря для детей в возрасте от 7-12 

«Предоставление проектных условий для 
возведения индивидуального жилого дома в 
городе Нарва-Йыэсуу в деревне Солдина, на 
участке Леэна».
Согласно ходатайству, заявитель желает получить 
условия проектирования в городе Нарва-Йыэсуу, 
в селе Солдина, на участке Леэна (кадастровый 
признак 85101:003:0342) для возведения 
индивидуального жилого дома (до 2 этажей и не 
выше 8,5 м от поверхности земли), в соответствии 
с планом, приложенным к ходатайству 
(приложение 2).
«Предоставление проектных условий для 
возведения индивидуального жилого дома по 
адресу: ул. Сулеви, 23а, г. Нарва-Йыэсуу, г. 
Нарва-Йыэсуу. 
Согласно ходатайству, заявитель желает 
спроектировать и возвести новый двухэтажный 
индивидуальный дом без подвала, с закрытой 
нетто-площадью около 200 м2, по адресу: ул. 
Сулеви, 23а, г. Нарва-Йыэсуу, г. Нарва-Йыэсуу.
«Выдача условий проектирования на 
перестройку существующего двухквартирного 
дома (ehr koog: 102018963) в дом на одну 
семью с расширением более чем на 33% от 
его первоначально запланированного объема 
в городе Нарва-Йыесуу, в деревне Вайвара, 
Раудтее 12 »
Согласно ходатайству заявитель желает 
перестроить существующий двухквартирный 
дом (ehr koog: 102018963) в дом на одну 
семью с расширением более чем на 33% от его 
первоначально запланированного объема, согласно 
схеме расположения 2.
В соответствии с ч. 1 ст. 26 Строительного 

Мероприятия на сентябрь 
16.09.2023 10:00 Всемирный день чистоты. 
Доп. инфо: 58710230 Екатерина. 
23.09.2023 12:00 Фестиваль миноги, порт 
Нарва-Йыэсуу.

8 сентября Sinimäe 
Spordihoone празднует 
свой 6-ой день рождения! 
 Приглашаем наших клиентов и всех 
жителей Нарва-Йыэсуу на мероприятие, 
которое состоится 8 сентября в 17-30 в 
здании Sinimäe Spordihoone.
В программе :
- короткие ознакомительные тренировки (20-30 
минут)
- лекции от тренеров 
- презентация новых тренировок
- лотерея для всех гостей
- угощения
Посещение тренажерного зала и тренировок в 
этот день бесплатное.
Точное расписание лекций и тренировок 
- в ближайшее время появится на наших 
информационных страницах!

ОЛЬГA  ШНАЙДЕР 
Спортивный комплекс Синимяэ

Объявление
В субботу, 9 сентября 2023 г., с 11:00 до 13:00 
в сельском обществе «Ванатаре» в Лаагна 
состоится инфодень: 
Наша готовность к кризису (стихийное 
бедствие, отключение электроэнергии и 
т. п.), возможности «Ванатаре» на случай 
кризиса.
Лекторы из Спасательного департамента. 
Приглашаем жителей поселков Нарва-Йыэсуу.
Информационный день будет проводиться на 
эстонском и русском языках (в отдельных 
помещениях). 
Дополнительная информация: for3paas@gmail.
com; +372553 5043

В Эстонии пройдут 
крупнейшие учения Ussisõnad
С 18 по 22 сентября 2023 года Силы обороны и 
Кайтселийт проведут в Ида-Вирумаа крупные 
совместные учения под названием Ussisõnad.
Основные мероприятия на территории 
самоуправления города Нарва-Йыэсуу будут 
проходить в следующее время и в следующих 
местах:
1.    Поселок Вийвиконна (в окрестностях Раху 
теэ), 19–22.09.2023 г.
2.    Поселок Сиргала (в окрестностях Ноорусе 
теэ), 19–22.09.2023 г.
3.    Город Нарва-Йыэсуу (территории вдоль 
реки Нарва), 21.09.2023 г.

Сердечно благодарим Сирье Нееме 
сотрудника мэрии города Нарва-Йыесуу 
за организацию похорон нашего Алёша 
Долганова, а также благодарим друзей: Лену 
Григорьеву и Лиду Лебедеву за участие в 
похоронах.

Семья Людмила Муттика

Проект «История в кино»
В музее Синимяэских высот в Вайвара 
завершился проект «История в кино», 
проводившийся при поддержке программы 
LEADER.
        Цель проекта заключалась в следующем: 
разнообразить формат исторических 
образовательных мероприятий, предложив 
новый подход; предоставить жителям 
Северо-Восточного побережья доклады по 
истории Эстонии и Финлянди; показать и 
прокомментировать фильмы, связанные с темой 
лекции, тем самым сочетая информацию с 
развлечением.
        В работе над реализацией проекта 
принимало участие Посольство Финляндии.
В мероприятиях проекта приняли участие 
не менее 160 человек. Некоторые из гостей 
посетили несколько мероприятий, а один из 
них смог принять участие буквально во всех 
лекциях и кинопросмотрах.
        Такой проект представлял собой 
совершенно иной подход, в отличие от 
привычного, поскольку подобных лекций в 
регионе еще не было. 
IV квартал 2019 года
Лекция о Советско-финляндской войне, также 
известной как Зимняя война (1939–1940), и 
показ фильма «Неизвестный солдат».
I квартал 2020 года
Показ немого фильма «Молодые орлы» (1927) 
об Освободительной войне, с комментариями 
в рамках военного соревнования «Десант 
Утрия». 
III квартал 2020 года
Показ документального фильма «Синимяэские 
высоты» (2006) с комментариями. 
III квартал 2020 года
Лекция о Советско-финской войне 1941–1944 
годов, или о «войне-продолжении», и показ 
фильма «Сражение при Тали–Ихантала 1944». 
Фильм рассказывает о сражении в июне-июле 
1944 года.
II квартал 2021 года
Лекция о Нарвской трудовой коммуне (1918–
1919) и показ телефильма «Нарвский водопад» 
IV квартал 2021 года
Показ фильма «Декабрьская жара» и лекция о 
событиях 1 декабря 1924 года.  
II квартал 2022 года
Показ документального фильма «Группа 
Хаука» (2005) с комментариями. Фильм 
рассказывает о группе радиоразведки, 
созданной в Финляндии в 1943 году.
II квартал 2023 года
Лекция о гражданской войне в Финляндии в 
1918 году и показ фильма «Приказ».
II квартал 2023 года
Подведение итогов

ИВИКА МАЙДРЕ 

кодекса, разрешение на проектирование требуется 
для подготовки проекта строительства здания 
или сооружения, представляющего значительный 
общественный интерес и подлежащего 
разрешению на строительство, если не требуется 
подготовка детального плана.
В соответствии с ч. 1 ст. 31 Строительного кодекса, 
компетентное учреждение принимает решение о 
необходимости организации процедуры выдачи 
условий проектирования в открытом процессе. 
Предоставление проектных условий в виде 
открытой процедуры должно быть организовано в 
случае, указанном в ст. 27 Строительного кодекса 
и ч. 5 ст. 125 Закона о планировании.
С полным текстом условий проекта можно 
ознакомиться на сайте города Нарва-Йыэсуу по 
адресу 
https://narva-joesuu.ee/projekteerimistingimuste-
avalikustamine или у Юлии Богдановой, 
исполняющей обязанности специалиста по 
строительству горуправы Нарва-Йыэсуу (ул. 
Я. Поска, 26, кабинет 231, по предварительной 
записи, тел. 56686641).
Комментарии и возражения по проекту 
проектировочных условий можно представить в 
городскую управу Нарва-Йыэсуу по почтовому 
адресу J. Poska tn. 26, 29023 Narva-Jõesuu или по 
электронной почте на следующий адрес info@
narva-joesuu.ee. 
Срок подачи предложений и возражений – 
14.09.2023 года.

ЮЛИЯ БОГДАНОВА
специалист по строительству

Городская управа Нарва-Йыэсуу обнародует 
следующие проекты условий проектирования

5 лет молодежному 
центру Нарва-Йыэсуу!

лет. За лето организуется 3 таких лагеря, в каждом из 
которых участвует 20 ребят.
Помимо этого, наши ребята участвуют в различных 
программах и проектах, которые проводятся в 
Эстонии, и где молодежный центр выступает 
партнером. Таким образом, наши дети побывали в 
различных уголках Эстонии, практиковали эстонский 
и узнавали что-то новое.
        В течение 5 лет молодежный центр предлагал 
молодежи участие в различных кружках, таких 
как арт-клуб, школа диджеев, кружок переделки 
старых вещей во что-то новое и интересное 
(апсайклинг), танцевальный кружок и музыкальная 
группа, эйрсофт и спортивные занятия. За 5 лет 
у нас побывало 2 международных волонтера из 
Греции и Польши, которые не только помогали нам, 
знакомили ребят со своими странами и кухней, но 
и вели английский клуб, где наши ребята могли 
практиковать свой английский. В рамках Дней города 
у Молодежного центра есть всегда своя молодежная 
часть программы, в рамках которой проводятся 
соревнования на трюковых самокатах, турнир по 
футболу, танцевальные батлы, различные мастер-
классы и развлечения для подростков.

        Для многих ребят за это время центр стал 
вторым домом, где работники могут не только помочь 
определиться со своим выбором дальнейшего пути, 
подсобить с выполнением домашнего задания, 
подсказать полезные лайфхаки, но также и просто 
выслушать и поговорить по душам, подсказать как 
справиться с той или иной проблемой.
        Сегодня мы начинаем новое 5-летие и у нас 
много новых планов и идей в отношении развития 
Молодежного центра Нарва-Йыэсуу, мы уверены, 
они не оставят наших ребят равнодушными! Добро 
пожаловать в наш Молодежный центр! Наши двери, 
как и наши сердца, всегда открыты для вас.
        В этот особый момент, когда мы отмечаем 
пятилетний юбилей нашего Молодёжного центра, 
мы не можем не отметить одного особого человека, 
который внёс огромный вклад в наш успех. Это 
директор Молодёжного центра Анна Коновалова. 
За эти пять лет Анна проделала большую работу, 
направленную на развитие молодёжной сферы 
в Нарва-Йыэсуу. В эту символичную дату Анна 
покидает должность директора Молодежного центра.  
Мы уверены, что она будет продолжать сиять в своих 
будущих начинаниях. Пусть этот переходный момент 
станет новым началом, полным возможностей и 
вдохновения. Спасибо за работу! 
Новым директором Молодёжного центра стала 
Юлиана Янно.

Коллектив Молодёжного центра Нарва-Йыэсуу

Молодые занимаются спортом…

…играют на инструменте…

…и наслаждаются пляжными забавами. 
Фото: 3x Молодежный центр


